

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Hasil dari penelitian yang berdasarkan uraian teori, pengolahan data, hasil analisis dan pembahasan di bab-bab sebelumnya, bahwa terdapat 3 faktor yang terbentuk dari 7 variabel yang dianalisis dalam penelitian iniyaitu faktor audit, faktor internal dan faktor eksternal. Hasil yang didapat dari uji regresi menjelaskan bahwa faktor audit yang terdiri dari variabel pengawasan, *collateral*, dan syariah dalam uji regresi linear yang memiliki total nilai regresi sebesar 0,116 dan memiliki nilai signifikansi sebesar 0,001 pada tabel *coefficient* hasil uji regresi linear berganda yaitu nilai signifikansi < dari 0,1, yang artinya faktor audit berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan bermasalah di *Baitul Maal wa Tamwil* Berkah Trenggalek, sehingga faktor audit menjadi faktor yang memenuhi kriteria dari analisis faktor terbentuk dan dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah.

Faktor internal yang terdiri dari variabel *character* dan variabel *capital* merupakan faktor yang dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah yang memiliki total nilai regresi sebesar 0,052 dan nilai Signifikansi sebesar 0,364 > 0.1, yang artinya faktor internal berpengaruh tidak signifikan terhadap pembiayaan bermasalah di *Baitul Maal wa Tamwil* Berkah Trenggalek, sehingga faktor internal dapat dikatakan sebagai faktor yang dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah.

Faktor eksternal yang terdiri dari variabel *capacity* dan *condition* merupakan faktor yang paling dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah yang memiliki total nilai regresi sebesar 0,220 dan nilai signifikansi sebesar 0,003 pada tabel *coefficient* hasil uji regresi linear berganda yaitu nilai signifikansi < dari 0,1 yang faktor audit berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan bermasalah di *Baitul Maal wa Tamwil* Berkah Trenggalek, sehingga faktor eksternal menjadi faktor yang memenuhi kriteria dari analisis faktor terbentuk dan dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah.

Kesimpulan dari penelitian ini yaitu faktor eksternal memiliki jumlah nilai regresi paling besar yaitu 0,220 sehingga dapat disimpulkan bahwa faktor eksternal merupakan faktor yang paling dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah di *Baitul Maal wa Tamwil* Berkah Trenggalek.

B. Saran

1. Bagi *Baitul Maal wa Tamwil* Berkah Trenggalek

Baitul Maal wa Tamwil Berkah Trenggalek sebaiknya meningkatkan pengawasan yang ketat terhadap anggota agar terhindar dari risiko pembiayaan bermasalah. Upaya yang bisa dilakukan oleh pihak lembaga yaitu dengan mensurvey apakah anggota layak diberikan pembiayaan dan benar-benar bisa mengembalikan angsuran pembiayaan dengan lancar, selain itu pihak lembaga juga harus melakukan penilaian terhadap anggota, hal ini bisa dilakukan dengan cara melihat bagaimana character

nasabah, berapa harta yang dimiliki, apa jaminan yang diberikan, bagaimana kondisi ekonominya dan lain-lain.

2. Bagi IAIN Tulungagung

Penelitian ini dapat dijadikan khasanah keilmuan dibidang perbankan syariah yang berkaitan dengan risiko pembiayaan bermasalah dan hal-hal yang dipertimbangkan dalam pembiayaan bermasalah.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Hasil dari penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan untuk melakukan penelitian terutama berkaitan dengan faktor pengawasan dan penilaian prinsip pembiayaan.